

EN LOGROÑO, UNA PESETA al mes. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS.—Trimestre vencido, TRES PTAS. Y VEINTICINCO CÉNTS. EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre.

Anuncios á precios convencionales. Comunicados á UNA PESETA línea. Número suelto, 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN calle de Sagasta, núm. 25, bajos Teléfono núm. 7

«LA RIOJA» no se publica los lunes. No se devuelven los originales, aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados. Se considera que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva á la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Número atrasado, 10 céntimos

PEREDA OCULISTA. Muro de la Penitencia, 18, entr. Consultas diarias y operaciones de 11 á 1 y de 3 á 4.—Gratis á los pobres.

PIPAS NUEVAS Se hallan de venta en casa de Manuel Ocaza, Barriocepo, 39, á precios convencionales.

IDEAS AJENAS

NUEVA VIDA

El hombre ha equivocado el camino de la vida: ved cómo y por dónde anda. Arropado, tapándose la boca, las manos, los pies, la cabeza; tiritando de frío y muere de un beso de natura. Se ocultó de las energías naturales, temió más al viento y al frío de la calle que al carbono de la estufa, y al salir de casa la vida lo mató.

¡Lo mató! No muere la encina á pesar del viento, del sol y del frío. Muere la planta del invernadero el día que la piedra rompe los cristales y deja el paso franco al aliento de la sierra. No muere el salvaje que recibe cara á cara los rigores del tiempo y muere el hombre civilizado que, en horas de frío, se atreve á dejar su confortable morada.

Hombres de invernadero son los que componen las generaciones presentes.

Todo degenera al ponerse en contacto con esta civilización cubierta de pieles y enajenada de caloríferos.

Nos acercamos á la tumba á medida que huímos de la tempestad que barre, del sol que abrasa, del viento que troncha, del frío que hiela.

Nos acercamos á la tumba cuando creamos alejarnos de ella.

No hemos acertado el camino de la vida; llorémos por nuestra desgracia, por nuestra inmensa desgracia.

¡Tontos ó inteligentes, sabios ó ignorantes, amad si queréis vivir; sed fuertes si queréis gozar: fuertes de espíritu; fuertes de cuerpo. El placer moral, el placer que nace de la satisfacción de hacer el bien, mejor dicho, de poder hacer el bien y de sentirnos poderosos, moral y físicamente, hace hombres de los esclavos y de los hombres reyes; reyes de una realeza indestructible, imperecedera, de la realeza individual que reina en absoluto sobre todas las miserias de una multitud enfermiza decadente, carne de señor y de tirano, á la que hemos de curar á fuerza de hierro, de ejercicios materiales, si queremos la redención del mundo y nuestra redención; sólo son esclavos los hombres y los pueblos débiles.

Los fuertes de espíritu y de cuerpo, sentados en una estera y cubiertos de harapos, son más ricos y felices que el ruin y mundano César en su trono de seda y pedería.

Mirad al miserable con fiera honradez y temblará en medio de cien lanzas.

Amenazad al hombre justo con mil arcabuces y los latidos de su corazón no se alterarán.

El goce que produce sentirnos sanos y buenos, hace ángeles de los hombres, alegrías de las penas, y alegrías placidas, tranquilas, serenas, inaccesibles á la desesperación y á la decadencia.

Sed fuertes, mortales, sed fuertes de cuerpo y de espíritu si queréis ser felices.

Son reyes los que son buenos, son ricos los que aman, y aman todos los sanos, los dueños de su ser; los que sienten dentro de sí la alegría de vivir, que les hace dóciles, cándidos y alegres como los niños.

Riamos, riamos por nuestra suerte, por nuestra inmensa suerte.

Federico Urales.

SECCION DE HARO

HARO

Bautizo de rumbo

Con numeroso acompañamiento de distinguidos jóvenes, asiduos concurrentes á «La Restaurada», el miércoles, á las siete de la tarde, se administró el agua del bautismo, en la iglesia parroquial de esta ciudad, á un hijo de nuestro amigo el conserje de la misma don Raimundo Serrano. Le asistieron como padrinos la joven Efigenia Hidalgo y el abogado é industrial don Gregorio Gato. Como sacerdote ofició D. Francisco Gil.

Durante la ceremonia religiosa tocó en el órgano bonitas piezas musicales, el apreciable músico don Moisés Reta, y la marcha triunfal de Aída, el notable pianista don José Fernández.

Á la salida del templo, el padrino repartió profusamente limosnas entre el numeroso público de mendigos y chiquillos que esperaba á la puerta. Después, durante el trayecto hasta la casa del nuevo cristiano, el acompañamiento fué arrojando dinero y bombones á la chiquillería que seguía con alegre vocerío á la comitiva.

Al niño se le pusieron los nombres de José Luis, y, como era de esperar,

con tan buenos padrinos no se ahogó en la pila.

No terminó aquí la fiesta; el jolgorio continuó más tarde, á las nueve, en «La Restaurada», donde los invitados, en número de trece, cifra cabalística, despacharon una suculenta cena, bien condimentada, bien servida y bien mojada con ricos vinos de acreditadas marcas de esta localidad.

Hubo la expansión y alegría propias de estos casos y el contento de los comensales trascendió á la calle, puesto que á las once empezó un disparo general de voladores desde los balcones del Casino, que puso en conmoción á algunos vecinos que se preguntaban por el motivo de la quema de tanto cohete á aquellas horas.

Algunas más se prolongó la juerga, durante las cuales se hizo música, hubo guitarra, se cantó por lo jondo y se bailó por lo flamenco.

En suma: una noche de broma perfectamente llevada, que recordarán con placer cuantos á ella asistieron.

Con rumbo ha sido festejada la iniciación del neófito Pepe Luis, en la religión de sus padres.

Reiteramos á éstos nuestra felicitación.

Noticias

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano del bizarro primer teniente del regimiento de Garelano, nuestro querido amigo, don Manuel Ruiz, que llegó el miércoles, de Bilbao, al objeto de pasar unos días al lado de sus padres.

—Por no haber asistido el miércoles suficiente número de concejales, se aplazó para la tarde del viernes la sesión municipal. La minuta repartida contiene los asuntos siguientes: Extracto de acuerdos del mes de octubre último.—Subastas de consumos y arbitrios.—Petición de lactancia por Simón Galarreta y Andrés Lezana.—Solicitudes de Petra Rodríguez y Magdalena Elguea en petición de un socorro.—Cuentas de las obras de reparación del teatro.

—El día 18 del mes de noviembre último se verificaron en Pamplona oposiciones para cubrir la vacante de músico mayor del regimiento de Cantabria, número 39, ante un tribunal formado por los jefes de este cuerpo y los músicos mayores de los regimientos de América y la Constitución, señores Tamayo y Carriena.

Según hemos oído, se pretende dar la plaza al opositor que ocupa el tercer lugar en la calificación, contra el parecer de los señores Carriena y Tamayo, que opinan debe concederse al número uno, don Venancio del Hoyo, músico de primera del regimiento de América, que hizo unos brillantes ejercicios.

No es de creer, sin embargo, que ese rumor se confirme, dada la rectitud con que se procede en todos los asuntos relacionados con la milicia.

—Como de costumbre, en la mañana del jueves ha sido llevada profesionalmente desde la casa del mayordomo de la cofradía, á la parroquia, la imagen de Santa Lucía, con acompañamiento de la música y disparo de cohetes.

Hoy viernes se celebrará la misa solemne con sermón, y se dará á adorar la reliquia á los innumerables devotos que tiene la Santa.

—El movimiento demográfico de esta ciudad en el trimestre que comprende los meses de septiembre, octubre y noviembre, ha sido el siguiente: matrimonios, 20; nacimientos, 77; y defunciones, 55.

RODEZNO

Noticias

El tiempo está frío, con tendencia á llovizna y acaso resulte nieve.

—Los viticultores emplean el tiempo en la poda del viñedo, y ya se van poniendo varias hacinas de sarmiento para el consumo diario, única clase de leña que se recolecta en esta villa por carecer de montes. Se cotiza á 125 pesetas la carga de diez gavallas.

—La fiesta de Santa Eulalia en Ollauri, se ha visto muy concurrida, asistiendo bastantes vecinos de esta villa, á pesar de lo desagradable de la temperatura.

—Para la próxima festividad de San Sebastián, se encargará del sermón al párroco de Velasco, don Guillermo Ranedo, nuestro estimado amigo.

—Se halla en ésta, procedente de Bilbao, nuestro buen amigo don Ticiano Galarreta. Sea bien venido.

Ha salido para Vitoria nuestro antiguo farmacéutico don José Sánchez Pons, con su hijo Angel.

SAN VICENTE

Ehorabuena

Con sincero regocijo se acogió ayer la noticia del honroso cuan legítimo triunfo obtenido en las oposiciones á las escuelas de Alesanco, Cornago y Brieva, por la señorita doña Luisa Zaldivar, que alcanzó por unanimidad el número primero.

La satisfacción que produjo esta noticia, es muy natural, teniendo en cuenta el gratísimo recuerdo con que este vecindario premia el interés y

el desvelo desplegado en la enseñanza por la joven y erudita maestra durante el tiempo que rigió interinamente nuestra escuela de niñas; interés y desvelo felizmente continuados por su sucesora.

Reciba la ideal señorita Luisa Zaldivar la más entusiasta enhorabuena que amigas y admiradores le envían por conducto de este periódico.

Mercado de vinos

El mercado de vinos se presenta estos días bastante animado, por la prisa que se dan los vascongados á llevar el vino que nos queda de la cosecha del año último. Los precios oscilan de 8 á 13 reales y se calcula que de la citada cosecha quedan todavía de 8 á 10.000 cántaras.

El vino nuevo aun no ha roto precio, como se dice en nuestro argot comercial; pero es de suponer que rompa bien, dada la escasez existente de los tipos que en éste pueblito se elaboran, y la inmejorable calidad de los nuestros.

A propósito de vinos voy á hacerme eco de una noticia que me dieron ayer, por si quiere recogerla la prensa de Vitoria y de Bilbao, que es la más interesada para transmitírsela á sus lectores.

Hay en dichas capitales algunos expendedores (taberneros, vinateros, etc.) que, después de haber acreditado y enriquecido sus establecimientos, merced al servicio que de nuestros delicados vinos hacían constantemente á sus parroquianos, dedícense ahora á mezclar los vinazos de Aragón con los vinagrillos de otros países productores, sin olvidar el correspondiente bautismo, y á servir este torpe *coupage* con el nombre de vino de San Vicente, con lo que conseguirán dejar nuestros caldos muy por bajo del *Juye* de Valladolid.

Pues si lo dicho, como temo, se confirma, será fácil y necesario, para que tenga la debida publicidad, que dé periódicamente, y en estas mismas columnas, los nombres y domicilio de las principales casas extractoras de nuestros renombrados vinos.

Suum cuique

Y á nuestro vecino el laboratorio industrial don Venancio Pangua, justo es darle el aplauso que se merece por su generosidad y desprendimiento para con el inmediato pueblo de Abalos, al cual llevó, el sábado último, con motivo de la inauguración de las fuentes, cuatro bombas, cuya construcción envidiarían afamados pirotécnicos, que fueron disparadas cuando la Virgen de la Rosa entraba en procesión á la iglesia; una docena de cohetes de serpiente; novedad nunca vista en aquel pueblo, los cuales fueron disparados desde la casa de don José Luzuriaga durante la ceremonia de la venedición de las fuentes; una abundante provisión de buen humor que hizo estallar de risa á una numerosa concurrencia cuando, después de haber creído al ingenioso industrial en el más completo estado de embriaguez, por lo que fueron llamados para que le prestaran sus auxilios el médico, el cura, y creo que el enterrador también, se encontró (la concurrencia) con que todo era una broma tramada con un amigo por el supuesto beodo, que luego se salió por peteneras y malagueñas y daba vivas á la Virgen de la Rosa y al pueblo de Abalos.

Como el repetido industrial cuenta en el citado pueblo con numerosa clientela, no es de extrañar que además de lo dicho regalara un cigarro á cada uno de los braceros de la villa que, divididos en diez secciones ó brigadas, acababan de comer, y que obsequiase también á sus amigos con botellas de licores é hiciera otros gastos y excesos que revelan su afecto por aquel vecindario.

Por su parte la gente moza manifestó su simpatía al celebrado industrial, paseándolo por las calles en volandas, y los más asentados ofreciéndole reiteradamente hospedaje en sus respectivas viviendas.

Hago constar estos hechos á ruego de algunos amigos del popular Venancio, que me dicen: *suum cuique*.

ANGUCIANA

Nombramiento de serenos

Para las dos plazas de vigilantes nocturnos se han presentado cinco aspirantes, uno de ellos fuera de tiempo hábil del concurso, por lo cual el Ayuntamiento la desechó por extemporánea, nombrando para dichos cargos á don Eusebio Rico García y don Patricio García Abalos, ambos personas queridas del vecindario, por lo cual es de esperar aplaudan sus nombramientos.

Sobasta de árboles

El día 5 del próximo enero, á las 12, se celebrará la sobasta de 60 chopos y 20 olmos de inmejorables condiciones, procedentes del soto de esta villa, según anuncio de la Alcaldía.

Rarezas

En la presente semana han dado á luz cuatro vecinas de esta villa, muriendo tres de los seres y salvándose tan sólo uno.

los que se las tocaran al otro mundo, lució en los 50 minutos que vivió, seis dedos en cada una de las cuatro extremidades ó sean 24 en junto, correspondiendo el dedo auxiliar, tanto en las manos como en los pies, al dedo meñique.

Nuevo maestro

En Villalba de Rioja ha tomado posesión de la escuela mixta el maestro propietario don Felipe López Arnaez, el cual desempeñaba la de Cascajares (provincia de Burgos).

EL BANCO DE FRANCIA

Leemos en la prensa de Burdeos una noticia que, ciertamente, merece ser conocida y comentada en toda España.

En Tarbes y en otras poblaciones francesas se están llevando á cabo con grandísima actividad, los trabajos preliminares para la fundación de Cajas ó Bancos de crédito agrícolas, locales y regionales.

No es esto lo que más importancia encierra en la noticia á que nos referimos. Lo más importante de ella es que esas cajas van á crearse con los recursos que, obligatoriamente, viene facilitando al Tesoro de la república francesa, desde hace cuatro años, y á razón de dos millones de francos anuales, el Banco nacional de aquel país.

En 1897, cuando el Estado francés concedió á su primer establecimiento de crédito la prórroga por determinado período de tiempo, de los privilegios de que venía disfrutando, le impuso en cambio el deber de anticipar al Tesoro, como préstamo *sin interés alguno*, y en un plazo máximo de veinte años, la cantidad de cuarenta millones de francos, destinados exclusivamente á la protección y desarrollo de la agricultura.

El Banco francés viene entregando desde entonces dos millones anuales, y muchas localidades, por mediación de sus Municipios y de los respectivos Consejos generales (Diputaciones provinciales), piden que la participación que debe darseles en esos auxilios se traduzca en fundaciones de crédito agrícola, porque ven en ellas el medio más eficaz para la prosperidad de la riqueza que tiene su base en el cultivo de la tierra.

No necesitamos esforzarnos mucho para demostrar cuán acertada y beneficiosa es la obligación impuesta por el Gobierno de la vecina nación á su Banco de emisión, al prorrogarle los privilegios.

CENICERO

La Asamblea

Con gran interés son leídas las noticias que la prensa publica estos días relacionadas con la importante reunión vitícola que se celebra en lo Corté.

Ayer causó satisfacción ver á nuestro representante el señor conde de Hervías, nombrado vocal de la directiva; y hoy han satisfecho las bases presentadas á la deliberación y lo fácil que ha sido el aprobarlas. Esto indica la unanimidad de pareceres de los representantes, y la idea de que partiendo de un hecho práctico no quieren pedir gollerías.

Justicia y no pequeña es lo que contiene el petitorio, y con la misma los pueblos se deberán dirigir á sus representantes en Cortes, para que sean apoyadas las pretensiones. Preciso es, pues, que no nos durmamos una vez más ante la ocasión que no parece estar tan calva ésta vez como la pinta el antiguo adagio.

El tiempo apremia y en todas las localidades vitícolas debe ir haciéndose atmósfera, para que las adhesiones á los acuerdos votados y el ruego á los diputados y senadores sea unánime. Con el 25 por 100 del valor del vino como derechos de consumos, habría muerto por completo el bautismo de los vinos en los grandes centros.

Si tras esto se consigue rebajar las tarifas de transporte que hacen recargar en un 50 por 100 el valor de cualquier vino que se quiera llevar á Madrid, habremos dado otro paso, y, á poco que se consiga de lo demás, nuestra situación tiene que mejorar mucho, indudablemente.

¡A despertar, pues, los pueblos laboriosos! que no siga viéndose cómo habitando un país tan privilegiado por la naturaleza, emigran á otras tierras seres robustos que tan preciosos son para el desenvolvimiento de nuestra riqueza, como sucede casi á diario.

Trabajemos, ya que el trabajo es la virtud por excelencia del hombre honrado; pero procuremos que este esfuerzo natural no sea estéril é improductivo.—Lagunilla.

SECCION DE CALAHORRA

CALAHORRA

Del retablo de la Rioja Baja en su último estado...

reconstrucción del retablo quemado en la catedral.

Aquel semanario y La Rioja trataron antes de este asunto y posteriormente se nombraron comisiones para el objeto.

Ahora el público de Calahorra pregunta: ¿En qué están los trabajos? ¿Se han principiado, están á medias ó concluidos?

La suscripción terminó, una vez que no hay más donativos.

Á la Junta compuesta para la organización de la obra pertenecen dos arquitectos, el provincial y el diocesano, los que tienen que hacer la parte esencial para comenzar los preliminares de aquella.

¿Qué hacen estos señores?

Esta es la pregunta de los calahorranos y otros adoradores de la ciudad de los Mártires que contribuyeron con sus donativos y quieren ver un retablo digno de esta catedral, ya que la suscripción alcanza á cantidad tan respetable como merecida.

Contesten los arquitectos con palabras ó obras, calmando así la justa ansiedad del pueblo calagurritano y de sus admiradores.

Carestía

Los artículos de primera necesidad alcanzan unos precios tan fabulosos como injustificados. Las carnes y pescados se consumen á peso de dinero y gracias á la campaña emprendida por La Rioja Baja se ha conseguido que lo último se venda con más economía; pues el besugo, que costaba á 2 pesetas kilo, ha sido rebajado á 150 pesetas; pero la carne sigue firme en su precio y seguirá si nuestro alcalde no se toma interés en beneficio del público como lo hizo el de Alfaro, llamando á los cortadores para hacerles llegar á un acuerdo, que dió por resultado la rebaja de este artículo, por lo que los alfareños están agradecidos á su primera autoridad.

El señor Garro no se ha fijado, seguramente, en esto; pero conocemos las dotes que le adornan para procurar beneficios al vecindario; y como le sobran recursos para ello, esperamos recabe una solución favorable para el público, con lo que coronaría su gestión administrativa.

Enfermos

El joven estudiante don Atilano Arizmendi hace unos días que se halla en cama enfermo de relativa gravedad, aunque ésta no se acentúa por ahora como se creía; confiándose en que los auxilios de la ciencia y el exquisito cuidado de los padres del paciente vencerán la enfermedad que á éste aqueja.

La familia está satisfechísima por el interés que demuestran por la salud del enfermo el señor rector de este seminario, catedráticos y compañeros.

También don Pedro Beriain se halla en cama, pero mejorando.

La esposa de don Ricardo Chavarría adelanta en su enfermedad, aunque lentamente.

Á todos deseamos pronto restablecimiento.

SECCION DE ARNEDO

ARNEDO

Plausibles reformas

El casino «La Amistad», que desde el día primero de octubre se halla instalado en la casa de don Iluminado Hernández, calle de la Fuente, por ser incapaz, debido al crecido número de socios que lo componen, el que por espacio de largos años ha ocupado, ha sido reformado y elevado á la altura que merece la importancia de la población. Su digno presidente y la Junta directiva, con el beneplácito y autorización de los socios propietarios, han llevado á efecto referidas reformas; siendo entre ellas las más sobresalientes el decorado hecho en el espacioso salón por el acreditado pintor y dorador don Juan Huelo, vecino de Calahorra, y el aumento de lujosas sillas, quinqués de pared, veladores de mármol y mesa de lectura, traídos de Zaragoza por el inteligente individuo de la directiva don Olegario Rivero, comisionado á este fin.

Contínúe la Junta engrandeciendo y mejorando cuanto con referida sociedad se relacione en la seguridad de que todo ello agradecerán y verán con el mayor gusto el crecido número de socios honorarios y accidentales que á la misma pertenecen.

En la misma casa está dando á conocer sus habilidades, gusto y conocimientos prácticos en pinturas, el aficionado al arte don Ramón Pastor Bueno.

Enfermas

Las enfermedades que sufren la maestra de niñas doña Estefanía Lázaro y doña Petra Beltrán, siguen su curso, habiéndole sido administrado á ésta el Santo Viático.

QUEL

Función religiosa

Se ha celebrado con toda solemnidad la festividad que anualmente dedican las Hijas de María á su excelsa Madre.

don Eusebio Majuelo, y procesión, estuvieron muy concurridos, particularmente esta última, en la que no se sabía qué admirar más, si el reflejo de las mil luces encendidas ó el fervor de las simpáticas Hijas de tan egregia Madre.

Donativo importante

Agradecidos pueden estar todos los hijos de Quel á su convecino don Cándido Calatayud, sacerdote ejemplar, que, después de varios años de ausencia en Méjico, al regresar á esta villa ha aumentado las ropas y ornamentos de esta parroquia y ermita del Santo Cristo con un espléndido regalo.

Á esta última ha regalado una hermosa casulla de terciopelo blanco, bordada en plata; un cingulo de oro, y un alba de nipsis de incalculable valor; pues según opinión de los inteligentes, ascenderá el total de este donativo á unas 3.000 pesetas; y además, á la parroquia, dos casullas nuevas y dos en muy buen uso y otra alba.

Sea bien venido dicho señor y reciba el testimonio de agradecimiento que tanto el señor párroco, en funciones, como los demás señores coadjutores y vecinos le enviamos desde estas columnas.

De viaje

Ha salido para Zaragoza con su distinguida familia nuestro amigo el propietario don Julián Sáenz de Tejada.

Del campo

Ha empezado la recolección de la oliva en este término municipal, prometiendo ser más abundante que lo ha sido la de vino.

El tiempo sigue frío, y los labradores, aguardando con ansia que llueva, pues con este tiempo se perjudican considerablemente los sembrados.

MUNILLA

Una multa

Se hacen mil comentarios sobre la multa que el señor gobernador civil ha impuesto á nuestro alcalde, en un caso independiente de la buena administración municipal que aquí se lleva.

Circunstancias especiales y anómalas, en que este pueblo se halla, y exigencias de la gran mayoría de su vecindario, dieron ocasión inconsistentemente, á una falta, de la cual no tuvo conocimiento, ni intervención en ella, el señor Aguirre, ni existió malicia en los causantes; circunstancias que han de influir en el señor Cojo Varela para rectificar su opinión; aconsejando después á los que le buscan enemigos en este pueblo, que le dejen en paz y limpien unos y otros la ropa sucia que tengan en el lavadero de su jurisdicción.

Las zapatillas

La industria zapatillera debe encontrarse ahora en su apogeo, á juzgar por las noticias que corren; por de pronto una antigua y respetable casa en fabricación de paños deja esta industria y se mete al abrigo de las zapatillas, con la seguridad de conseguir mayor provecho.

Otra casa también muy importante, lo tiene en proyecto y se decidirá en principios del año próximo, y después tal vez le sucedan otros.

Si como dicen los inteligentes, es un negocio virgen todavía esto de la suela, lo probable será y yo me alegraré, que en pocos años los munillenses, calzando á los demás, se pongan también las botas.

Cencerrada

Fué mayúscula la que nos dieron la noche del lunes á todos los vecinos, por causa del enlace de un viudo de cinco semanas, entonándose por algunos rifeños canciones escandalosas alusivas y mortificantes á los contrayentes.

Á todo esto, sin parecer la autoridad por ningún sitio: naturalmente, lo anunció días pasados, recomendando su prohibición y ha sido suficiente motivo mi advertencia, para consentirse ese escándalo, más propio en Marruecos.

Si tendré influencia con estos alcaldes!

Boda

Me aseguran se ha concertado el próximo enlace de una hermosa viuda, comerciante, que si bien nació aquí, reside en la ciudad de los Mártires, con un cónyuge pariente suyo, persona formal, que pertenece á distinguida familia de ésta y ha residido algunos años en el otro mundo.

Si es verdad, me anticipo á felicitarles y que los calahorranos les indulten de la cencerrada, por ser un matrimonio tan igual que... ni hecho do encargo.

NALDA

Bautismo (de tinta)

Ayer hizo su debut, en un pueblo del distrito, de donde fué llamado á otorgar un testamento, el simpático joven, recientemente nombrado notario de esta villa, don Juan Polo Hurtado, á quien deseamos...

Boda

En el exprés «Pavía» llegó el lunes el señor cura párroco de Camporivín, para bendecir el acto de eterna unión de su sobrino Emilio, con la joven y agraciada rubia de esta localidad, Jacinta Viguera.

Entierro

A causa del crónico catarro que venía padeciendo, agravado indudablemente por el fuerte temporal de hielos que hemos atravesado, dejó el día 10 de existir la anciana María Ruiz, siendo ayer conducida a su última morada, en medio de un lúcido acompañamiento.

SECCION DE ALFARO

ALFARO

Bonanza

El tiempo mejora; el sol luce y envía sus rayos bienhechores, que son calor y vida; el viento se bate en retirada; hombres, mujeres y chicos ganan su jornal en la recolección de la oliva; las enfermedades van cediendo de su violencia e intensidad; mejoran los enfermos; en los escaparates y en los puestos al aire libre, se ven turrones, quesos, conservas, dulces, naranjas, higos, castañas y toda clase de golosinas; salen de sus escondites los temerosos del frío y los convalecientes, y solamente aquellos que han perdido en esta cruel y fatal temporada seres queridos, buscan compensación y remedio a sus pesares en los lugares que se ora y reza y en los sitios tristes y solitarios.

Nuevo cajero

Ha sido nombrado cajero de la comandancia de la Guardia civil de la provincia, el primer teniente de esta línea, don Joaquín Parejo y Caballero.

Como el cargo que ha de ejercer desde el primero de enero, no le priva del que en la actualidad desempeña, sino que interinamente ejercerá sus funciones otro oficial, su estimable familia permanecerá en esta ciudad durante el año que ha de desempeñar el señor Parejo el cargo de cajero.

Estadística carcelaria

En la cárcel de este partido existen en el día de hoy, once presos, cuatro pendientes de proceso y siete cumpliendo condena.

Los delitos por que se encuentran privados de libertad, son: dos por robo, uno por amenazas y allanamiento de morada, uno por hurto de cereales, tres por lesiones, tres por daños y otro por hurto.

Accidente con fortuna

Días pasados se desprendió de la torre de la iglesia de San Miguel, inmediata a la calle de Argelillo, un pedazo de chapitel, que vino a caer muy próximo a un grupo de personas, rozando a una de éstas en la frente, sin que le causase apenas daño, solamente el susto y la impresión al ver tan cerca un objeto que se venía encima.

A los maliciosos

Un deber de redacción gramatical me obliga a ocuparme de un comentario hecho por mí al acuerdo del muy ilustre Ayuntamiento, acuerdo justísimo y honroso, relativo a la gratificación dada al secretario de la Corporación, comentario hecho con la independencia de criterio y justicia distributiva que acostumbro en todas ocasiones.

Al escribir para el público proco hacerlo de manera que no se resista lo escrito a la comprensión dócil y pronta de la generalidad de los lectores; pero he de hacer constar también, que no escribo para espiñitos quisquillosos y fáciles de agraviarse ni ofenderse por insignificantes motivos, ó por ninguno.

«El empleado único, está del que por deberes de su cargo están en continua relación todos y cada uno de los individuos que forman el Consejo...», así escribí y vuelvo a escribir, es el señor Juarrero, secretario municipal; y leer ó discurrir de otro modo ó darle otra interpretación que la escrita, equivale a intentar sacar punta al barrilete de un carpintero, ó no querer entender el habla castellana por razones que no estoy en el caso de decir.

Otras noticias

Se encuentra bastante aliviado de su dolencia don Protasio Ruada, que llegó a inspirar a su familia temores que han desaparecido por completo.

También don Guillermo Ochagavía ha encontrado mejoría en su dolencia.

Desearnos el más rápido restablecimiento para los dos enfermos. Desde mañana se venderá carne de vaca en algunas carnicerías a precios bastante económicos.

La semana próxima se abrirá al público una pescadería, en la que habrá toda clase de pescados de los puertos del Norte y de Cataluña.

—Hace unos días que el correo de Zaragoza y de Madrid, el de la mañana, llega con bastante regularidad.

—Van llegando soldados de esta localidad que servían en varias poblaciones, a los que les ha correspondido, por suerte, venir a pasar el invierno en esta ciudad.

ALDEANUEVA

Intereses agrícolas

La noticia publicada por LA RIOJA en el número 3.966, correspondiente al día 7 del corriente mes, ha sido objeto de grandes comentarios. Refiérese al permiso concedido por la Junta de defensa contra la filoxera, conforme con el acuerdo del 21 de octubre pasado, para plantar vides americanas en terrenos filoxerados, al vecino de esta villa don José María Pastor.

Debo advertir antes de tratar este asunto, que mi intención no es, ni mucho menos, perjudicar los intereses del inteligente labrador mencionado, nada de eso; estas cuartillas van encaminadas a reflejar en las columnas del periódico que represento, la opinión imparcial, el eco fiel de las impresiones que sobre el particular he oído a personas de arraigo, a competentes labradores, cuyos juicios agrícolas me merecen grandes respetos.

La noticia de referencia no ha tenido la cariñosa acogida que por el interesado fuese de desear; máxime si, como es natural, su intención nunca fué solicitar de la Junta de defensa la plantación libre de vides americanas: si así es realmente, no debió precipitarse aquella entidad para conceder el permiso con tan amplias atribuciones.

«¿Razones? son muy claras. Respetar el acuerdo tomado en la reunión de vinicultores celebrada no há mucho tiempo en Haro. Allí se acordó la prohibición absoluta de plantaciones hasta no estar invadidas las dos terceras partes del término municipal.

Por otra parte, aunque por desgracia hay en nuestra villa focos filoxéricos, hasta la fecha no han causado graves estragos, como lo prueba el que la cosecha de este año hubiera sido excelente si el viñedo de Aldeanueva no hubiese sufrido las consecuencias del terrible pedrisco del 28 de junio pasado; y por último, y está en la razón más contundente, que no debemos obrar de ligero en la repoblación del viñedo, porque los precios del vino, son por desgracia, muy bajos y los mercados están paralizados por completo; pues en esta villa, a pesar de haber riquísimos caldos, hasta la fecha no se ha presentado ningún comprador y las pequeñas ventas hechas no merecen ni consignarse.

El porvenir, como se ve, no se presenta muy halagüeño; ¿por qué precipitarnos? Queda demostrado que no es oportuno repoblar el viñedo con precipitación; pues esto conduce al rápido adelanto de la muerte de la vid española.

Todavía es temprano. Estas son las últimas palabras que, como digo al principio de estas líneas, recojo de los comentarios poco favorables al acuerdo tomado por la Junta de defensa, recomendando a mi buen amigo don José María Pastor, se abstenga algún tiempo de hacer uso de la autorización que aquella le ha concedido.

La verdad en su lugar

Después de escritas las anteriores cuartillas, me interesa don José María Pastor que haga constar que no ha solicitado permiso para plantar vides en terrenos filoxerados: únicamente su solicitud está redactada en el sentido de poner un vivero para replantación cuando estén hechas las nuevas plantaciones, especificando el número de cepas que pensaba colocar en él.

Un accidente

La acomodada labradora Plácida Martínez, esposa de Angel Moreno, sufrió anteayer un accidente que pudo traerle fatales consecuencias. Dirigiéndose a caballo a la ciudad de Calahorra y al pasar por la casa de los ganaderos señores Berriain espantóse el animal que la conducía, derribándola con violencia y causándose al caer una herida en la cabeza.

Inmediatamente fué conducida a la ciudad citada, donde el doctor Echavarría, experto cirujano, practicó la primera cura, calificando la herida de pronóstico reservado.

Repuesta algúna tanto del percance, regresó a esta villa, encontrándose bastante bien.

Celebraré su pronto restablecimiento.

Música callejera

Hoy ha hecho las delicias del vecindario un magnífico piano de manubrio, con cuyas alegres notas ha conseguido su dueño, el Conejo, entretenernos unas horas.—Xaoco.

Las inglesas

Inglaterra, el pueblo que un año há rugía de ira contra los boers y de entusiasmo por el ejército expedicionario al Africa del Sur, empieza ya a rugir contra el imperialismo y sus directores. Como la campaña anglo-boer no quede terminada en breve plazo con el aniquilamiento definitivo de aquellos heroicos combatientes—y esto no parece, por el momento, nada probable—no será extraño que la corriente hoy iniciada tome tal pujanza que el Gobierno del rey Eduardo se vea obligado a capitular.

Alimenta hoy esa corriente un nuevo y poderoso elemento: el femenino. El bello sexo británico ha repudiado ya, casi por completo, el jingoismo que a fines del año 1900 practicaba todavía con fervoroso entusiasmo. A los sentimientos belicosos han sucedido los humanitarios: en el corazón de las mujeres inglesas repercuten dolorosamente los espantosos sufrimientos de las mujeres boers, sobrellevados con sublime abnegación y singular estoicismo.

Los relatos que de los horrores cometidos en el Transvaal por el ejército que capitanea el nuevo Ati británico lord Kitchener, las descripciones que de los campos de concentración han hecho dos ó tres intrépidas viajeras, en quienes el amor a la verdad y a la humanidad ha sido más fuerte y más elocuente que un falso patriotismo, han bastado para que el elemento femenino inglés se sintiera a un tiempo conmovido é indignado. Y así entre las clases burguesas como entre las proletarias, afirma hoy la mujer sus simpatías ardientes por la causa de la Humanidad, que es la causa de los boers. En un mitin celebrado recientemente, exclamaba una intrépida propagandista de la paz, en medio de los aplausos frenéticos de su auditorio.—«Si, nosotros queremos una Inglaterra robusta, poderosa y respetada; pero queremos también que el respeto que deba inspirar a las demás naciones esté fundado en la justicia y en el derecho, no en una política que sólo descansa en la opresión, en el exterminio, en el asesinato premeditado y alevoso de infelices mujeres é inocentes niños.»

Los jingoistas, no obstante, defienden el terreno palmo a palmo y esfuerzanse en alimentar el fuego sacro del patriotismo, apelando a toda su impudencia y haciendo prodigios de charlatanismo. Ellos también se agitan en mítins y siguen anunciando en la prensa jingo la próxima extinción de la rebeldía boer y la necesidad de hacer un esfuerzo supremo para acabar de exterminar «aquel puñado de facinerosos que se atreven a provocar al magnánimo leopardo británico». Los oradores de la camarilla Rhodes-Chamberlain se desgañitan predicando la justicia de esa santa cruzada de la nación más civilizada del mundo contra las hordas sudafricanas, y tratándolo no sólo de discurrir, sino de proclamar, como una necesidad de la civilización, la completa asolación de todo un país, y el exterminio absoluto de toda una raza.

Afortunadamente para la causa de la Humanidad, la corriente de simpatías por los boers aumenta, y la ola de indignación contra el jingoismo británico crece por momentos, amenazando ahogar el vociferio de los sectarios del odioso ministro inglés, y haciendo concebir la esperanza de un pronto y radical cambio en la política del Reino Unido, que ponga término a la inicua guerra que tan injustamente sostiene con las Repúblicas sudafricanas.

DE BURGOS

PANCORBO

Hundimiento.—Un muerto A cosa de las once de la mañana del miércoles, ocurrió un hundimiento en el almacén de vinos que Manuel Calvo tiene en esta villa.

El hecho ocurrió en el momento en que una hija de éste de 12 años, llamada Asunción, y un criado de la misma casa llamado Tovia Martínez, casado, de 45 años de edad, natural de Gastañares, estaban echando de comer a unos cerdos que el señor Calvo criaba para el consumo público.

A las voces de auxilio acudieron numerosos vecinos, é inmediatamente todas las autoridades y personas de más representación local, así como los obreros del ferrocarril que estaban trabajando cerca del lugar del suceso, consiguiendo extraer después de grandes esfuerzos a la niña Asunción milagrosamente ilesa, mas no así al infeliz Tovia, que pereció bajo el peso de 30 á 40 mil kilos de patatas y algunos sacos de sal y de yerros que el dueño del almacén tenía en el piso primero.

Los cerdos no corrieron mejor suerte, pues de ocho que había sólo tres salieron con vida.

Un robo

El día once, no se sabe si de día ó de noche, faltaron ocho sacos de trigo de dos fanegas en el almacén de la estación del Norte.

Las autoridades trabajan sin descanso para descubrir a los autores del hecho, habiéndose practicado registros domiciliarios en la morada de algunas personas sospechosas, y se cree hayan encontrado algún indicio.

Moncalvillo de la Sierra

Un asesinato

En este pueblo se desarrolló el domingo un sangriento suceso.

Sobre las diez de la noche, al salir de la taberna de Cipriano de la Fuente el vecino Vicente Elvira Benito, fué asesinado por varios sujetos, que descargaron sobre él siete golpes, con instrumento contundente, destrozándole completamente el cráneo. Al acudir en su auxilio el dueño del establecimiento recibió también dos terribles pedradas en la cabeza, que le ocasionaron otras tantas heridas de pronóstico reservado, pudiendo huir los agresores, sin ser vistos, á favor de la oscuridad.

Al día siguiente se personó en el indicado pueblo el cabo comandante del puesto de Salas, Celedonio Silvestre Baniandrés, acompañado de los guardias Angel Nández y Victoriano López, y después de siete horas de incansables pesquisas, fueron detenidos Sandalio y Matías García Rey, Constantino y Miguel García Sanz, Francisco Benito García y Manuel Elvira García, todos vecinos de Moncalvillo, confesándose autores del hecho.

Parece, según manifestación de los detenidos, que el crimen tuvo su origen en cuestiones políticas y en la oposición del muerto y del herido á que los hermanos García edificaran un molino en terrenos procomunales del pueblo. Los citados sujetos quedaron á disposición del Juzgado de instrucción, que se había trasladado también a este pueblo.

Pineda de la Sierra

Siete casas quemadas

El lunes, sobre las nueve de la mañana, estalló un voraz incendio en esta villa.

A pesar de los titánicos esfuerzos realizados por las autoridades y vecindario, no fué posible dominar el fuego hasta las cinco de la tarde, habiendo quedado reducidos á cenizas siete edificios.

Pertenecían las casas incendiadas á los vecinos don Celestino Torres, don Gregorio Juez, don Patricio Sáez, don Agustín Alegre, don Agapito Antolín, don Silverio Rojo y don Ignacio Juez.

El siniestro se considera casual.

TEATRO MODERNO

Va en aumento la sección de primera hora, y no tardando será la más animada de todas las del día.

«Agua, azucarillos y aguardiente», deleitó á la concurrencia, lo que no es de extrañar, pues las tiples Soledad Alvarez y Consuelo Taberner se exceden en su labor, y los demás artistas toman parte en este hermoso pagilato, donde además hay exhibición de mantones riquísimos de Manila.

El señor Sancho, para la debida propiedad, debe hacer aprecio de la zarzaparrilla, pues no se explica el público como se adormece sin tomar el «herpético».

Fué repetido el pasacalles de típles, donde intervienen Gil y Bolívar hijo.

El guitero gustó tanto como la noche anterior, y de Los niños llorones se repitió también el coro de increíbles y el tango de los negros.

Hace falta mano dura en la dirección para corregir detalles secundarios del segundo apunte, para que la maquinaria juegue más á tiempo.

Respecto al papel del teniente retirado, está en desgracia, pues ninguno de los actores que lo vienen haciendo lo domina, ni mucho menos.

Sabemos que se han puesto en ensayo La diligencia, La verbena, La balada de la luz y Género infame, que se pondrán en escena á la mayor brevedad, quizás mañana mismo alguna de ellas.

Si así lo hacen, auguramos el desquite á la empresa, consiguiendo salvar esta cuestequita penosa para llegar á las Pascuas.

Para esta noche, á las seis y cuarto (en punto), El guitero; á las nueve y media, Dolores; y á las once menos cuarto, La alegría de la hierba. Fray-CIRILO.

De Navarra

MENDAVIA

Viajeros

Ha tomado posesión de una plaza de coadjutor vacante en esta parroquia, el presbítero don José María Prados. Que sea bien venido y celebraremos que su estancia entre nosotros le sea grata.

—Se encuentra en esta villa el ilustrado sacerdote y beneficiado de la Colegiata de esa capital don Martín Sáenz. Se hospeda en casa de su amigo el digno párroco don Bernabé Marquínez.

Defunción

Ha fallecido don Galo Sadabe, cuya muerte ha sido muy sentida, no sólo por las simpatías de que gozaba en esta villa, sino por las circunstancias que precedieron á ella. Fué durante 18 años maestro y secretario del vecino pueblo de Lazagurria, y por causas que no son del caso referir, se vió desiluido de este último cargo, obligándole con esto á renunciar á la escuela, por no poder con su mequino sueldo atender al sostenimiento de su numerosa familia, y entonces casi por caridad se le hizo aceptar la secretaría del juzgado de Mendavia: pero ya era tarde, pues agravándose en su enfermedad difícilmente podía cumplir su cometido, quedando desde esta fecha á merced de los caritativos sentimientos de las personas benéficas, llegando su situación á tal extremo, que hubo que hacer una postulación pública para atender a su subsistencia.

Doloroso ha sido ver á este pobre mentor de la niñez que después de haber consagrado los mejores años de su vida á la educación de la infancia, se haya visto en los últimos momentos reducido á la miseria.

Que Dios haya acogido al infortunado compañero bajo su protección y dé á su familia resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY 13 DE DICIEMBRE.—AYUNO.—Santos Antonio, Eugenio y Orestes, mártires, y Sta. Lucía, virgen y mártir. La Misa y Oficio divino son de Santa Lucía, con rito doble y color encarnado.

SANTOS DE MAÑANA 14 DE DICIEMBRE.—AYUNO.—Santos Nicasio, obispo y mártir; Justo, Teodoro y Arsenio, mártires. La Misa y Oficio divino son del séptimo día de infractura de la Inmaculada, con rito doble y color blanco.

CULTOS PARA HOY

CONVENTO DE MADRE DE DIOS.—Continúa la novena de la Inmaculada con misa solemne á las diez. A las tres y media se reza el santo rosario y novena, á continuación se cantan gozos á la Virgen y reserva, terminándose con la Salve y Santo Dios. Hoy predica don Valentín Mendiondo.

Pan de San Antonio en Logroño

Limosnas del mes de noviembre Ptas. 220 Resto del legado de don Higinio Segura (Q. E. P. D.) 100

Total 320

DISTRIBUIDAS

Para el culto del Santo 20 En bonos de kilo de pan 200 Conferencia de señores 35 Id. de señoras 00 Hermanitas de los pobres 40 Cuna de Santa Rosa 25 Caridad Logroñesa 00

Total 320

Logroño, 12 de diciembre de 1901.—El Tesorero, A. Rodríguez.

AVISOS Y NOTICIAS

Ayer fué detenido Ramos Roldán, de quien la pareja de campo de consumos sospechó que llevaba matute.

Conducido á la alhóndiga y registrado, se vió que rodeando el cuerpo llevaba dos vasijas de forma apropiada, y en ellas media cántara de aguardiente.

Al Roldán no gustó mucho la curiosidad de los empleados de consumos y protestó en términos violentos, teniendo que intervenir los guardias municipales Munilla y Pescador, que condujeron á la inspección al portador de tan extraño corsé.

D. Ramón Castroviejo, médico oculista. Consulta de 11 á 1.—Muro de las Escuelas, 30, pral. Gratis á los pobres.

Julían Ramos Polo, Procurador de los del Colegio de Logroño, ofrece sus servicios en cuantos negocios se relacionen con su profesión, en el piso 1.º, derecha, de la casa núm. 18 de la calle de Sagasta, ó en la Notaría de don Indalecio Ramos García, Delicias, 4, 1.º, izquierda.

Anoche, á las once y media, fué conducido al hospital por los celadores nocturnos, un sujeto llamado Agapito Quintana (a) Parrillos, el cual, encontrándose en completo estado de embriaguez, dió con su cuerpo en tierra, ocasionándose dos heridas en la región frontal.

También fué denunciado un joven por hacer aguas mayores en una de las fuentes públicas.

Mantequilla extra, superior, se ha recibido

Ultramarinos finos Blanco y Negro

SUSTITUCION MEDICA.—Se necesita con urgencia en un pueblo próximo á esta ciudad.—Informarán en esta Administración.

En el «Boletín oficial» de ayer aparecen los acuerdos tomados por la Comisión provincial al resolver las protestas electorales y los fundamentos en que se apoyan.

Dentadura limpia y sana y boca bien aromatizada con Licor Polo.

Gran variedad en novedades para trajes de caballero. SOLER, Compañía, 12

La liga vizcaína de productores ha aprobado por unanimidad una moción del señor Alzola, declarando que á los intereses de Vizcaya no conviene que desciendan los cambios por debajo del 25 al 30 por 100.

Este informe se enviará á la Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de pagar en oro los derechos de aduanas.

Centro Agrícola, Mercantil é Industrial Excelentes abonos de procedencia orgánica, especiales para cada cultivo. Instrucciones y precios gratis. Muro de la Penitencia, 7.

VIÑAS.—Para quien desee reconstituir sus viñedos, recomendamos la casa de Sarasa, Pujol y Compañía, de Pamplona, cuya sociedad cuenta con magníficos viveros de toda clase de variedades á precios económicos y personal pericial para las operaciones de la injertación.

Terminado el plazo para solicitar escuelas por concurso de traslado en este distrito universitario, se han presentado cien instancias de maestros y veintidós de maestras.

El negociado de Instrucción pública de la secretaría de la Universidad trabaja estos días activamente para hacer la clasificación de méritos y servicios de los aspirantes á las escuelas municipales.

La Compañía de Maderas

Sierra, 4, Bilbao.

El que pruebe una sola vez las pastillas Morelló, las prefiere á toda otra preparación en el tratamiento de la tos, resfriados, catarros, asma, etcétera.

Ante el tribunal del Jurado vióse ayer en esta Audiencia la causa instruida por el Juzgado de esta capital con motivo de los desórdenes públicos ocurridos en Cenicero la noche del 1.º de julio último.

Sentáronse en el banquillo Gregorio del Campo, Juan Cruz, Jerónimo y Emilio Olavarría, Trifón Fernández, Camilo Pérez y Faustino Yanguela, á quienes se acusaba de ser los que excitaban los ánimos y capitaneaban á los alborotadores en aquel movimiento popular.

Examinados unos pocos testigos de los muchos que estaban citados, y en vista de que sus manifestaciones no formulaban marcados cargos, el teniente fiscal señor Travao retiró la acusación y los procesados fueron inmediatamente puestos en libertad.

La defensa estaba á cargo del abogado señor Salvador.

La Productora. Abonos minerales completos garantizados de Martínez y Urbina Oficinas: Muro Escuelas, 19, 2.º y 44 entio

Regalos de Navidad

Nada más propio que las afamadas conservas Trevijano, á precios de fábrica, en el Pabellón de la Plaza de Abastos.

Después de ser aprobados por las respectivas Juntas locales, han sido remitidos á este Gobierno de provincia los presupuestos escolares para 1902, correspondientes á los pueblos de Cervera del Río Alhama, Jubera, Munilla y Almarza de Cameros.

Para calzado sólido y elegante, la zapatería de OCHOA. Calle del Mercado, n.º 47. Se necesitan oficiales.

González Sagasta, 14. Cirujano dentista TELEFONO, 98. Logroño.

Comunica la Guardia civil de Cenicero que habiendo tenido noticia de que algunos vecinos se dedicaban á la substracción de oliva de heredades ajenas, practicó algunos registros domiciliarios, habiendo encontrado en las casas de Jesús y Benito Sáez Infante seis y cinco celmines respectivamente de aquel fruto por lo cual fueron dichos vecinos puestos á disposición del Juzgado municipal.

GURREA.—DENTISTA

Rodríguez Paterna, núm. 2, primero

TURRONES

- Alicante
Jijona
Empanadas de Toledo
Yema
Guirlache
Melindres de Yepe
Cádiz
Plátano
Mantecadas de Astorga
Coco
Praliné
Fresa
Mantecados de Laujar
Frutas cristalizadas
Cajas de capricho
Peladillas de Alcoy. Piñones.
Mazapanes é infinitad de clases

En casa de la VIUDA DE H. ARZA

Nuestro gozo en un pozo. L'Echo confirma la noticia de que la Audiencia de Edimburgo ha casado la sentencia del inferior en el pleito seguido por el Gobierno español contra Clivet Company por no haber entregado en el plazo fijado los buques construidos en dichos astilleros por cuenta de España.

El importe de las multas reclamadas asciende á 1.875.000 francos.

La Audiencia no ha reconocido la personalidad de la Comisión de Marina española en Londres para entablar la demanda, añadiendo que ésta debe formularla el monarca.

El postre más delicado que se conoce, son las mermeladas que prepara la casa Trevijano. Frasco de 900 gramos, cinco reales. Pabellón de la plaza de Abastos.

Academia de Dibujo y Caligrafía

Director, don Antonio Jordán

CARNICERIAS, 6, 2.º

Lecciones tarde y noche. Clases especiales para señoritas, sistema Parisiense, método Censier et Cabot.

Últimas novedades en dibujos para bordar.—On parle Français.

Se ha recibido en el Gobierno civil una comunicación procedente de la Dirección general de Obras públicas, disponiendo se proceda á la ejecución de las obras del pantano de la Molineta de Alfaro, toda vez que ya está aprobado el proyecto, por el presupuesto de 103.648'27 pesetas.

Almuerzo campestre

Cesta surtida con tres latas de Creme de foie gras. Veau roti, saucisses ó galantine; y Dessert y una botella de fine Champagne, rhum vieux, etc., etc. De venta en casa de la Viuda de H. Arza

Pídase CHAMPAGNE MERCIER Gran premio Paris 1900. Vda. de Arza

La Guardia civil de Baños de Río Tobía ha denunciado ante el alcalde al vecino de Badarán, Santos Hervias Urriueña, por haber blasfemado en la vía pública.

Para vestir con gusto y economía, debe verse el gran surtido y esmerada confección que ofrece la «Sastreía Modelo», Portales, 72. Comercio de novedades de Pedro Labad y hermano.

Recomendamos á nuestros lectores cuando tengan alguna sequedad, picor, irritación de garganta ó tos, las PASTILLAS S. CRESPO, de menthol y cocaína. A la primera pastilla notarán gran mejoría. En Logroño, farmacia de don E. López, á 1'50 pesetas caja.

La Guardia civil de Grávalos ha denunciado á los vecinos Manuel Ruiz Fraile, Feliciano Jiménez Moreno y Casiano Fernández Hernández, por conducir cargas de leña sin la autorización debida.

El rector de este distrito universitario ha firmado ya el nombramiento de maestro de Entrena á favor de nuestro apreciable amigo don Luis Martínez Pineda.

Ya se han recibido LOS LEGÍTIMOS MAZAPANES DE SOTO en el almacén de coloniales de V. de José Sáenz COMPAÑÍA, NÚM. 16

El Ayuntamiento de Ocón, contestando á una comunicación que con tal objeto recibió del gobernador, manifiesta que por unanimidad acordó recaiga en maestro el nombramiento para la provisión de la escuela de ambos sexos.

Una visita á Castilla En mi última excursión se me presentó la oportunidad de pararme en San Clemente, por Villarrobledo, provincia de Cuenca. Debía informarme sobre la enfermedad que había sufrido el señor cura de aquel lugar don Crispulo Villavilla, enfermedad que le redujo á un estado de debilidad completa, é informarme también del medicamento á que debió su curación.

El señor Villavilla se prestó gustoso á mi objeto y se puso á mi disposición para informarme. «Los médicos, me dijo, habían diagnosticado un reumatismo en el bajo vientre, cuya consecuencia fué una considerable debilitación de los tejidos. Esta afección databa ya de algunos meses y había ocasionado serios trastornos del aparato digestivo. Sufrí violentos dolores, insomnio, falta de apetito, y como consecuencia de todo ello, se apoderó de mí una espantosa debilidad, seguí un tratamiento de aguas minerales que tomaba interiormente y en baños, lo cual me proporcionó algún alivio; pero lo que me devolvió el apetito, el sueño y las fuerzas, fué el empleo de las píldoras Pink, que tomé, y á las que sin la menor duda debo una gran parte de mi curación. Nunca creí recomendarlas con bastante eficacia á los que sufren.»

«Dí las gracias al señor cura, y me apresuro á hacer públicos los resultados maravillosos que se obtienen con las píldoras Pink en la mayoría de los casos. No pretendo por eso que lo curen todo, pues ciertas enfermedades necesitan un tratamiento especial; pero resulta indudable que fortaleciendo los tejidos, tonificando los nervios y enriqueciendo la sangre, se obtiene una preciosa ayuda para los tratamientos médicos.»

Así, pues, hay numerosos ejemplos que demuestran que las píldoras Pink han curado la anemia, la clorosis, la neurastenia, los reumatismos y que son de una incontestable eficacia contra la debilidad general, tanto en el hombre como en la mujer. Son también muy eficaces para las jóvenes en su formación. Las píldoras Pink están de venta en todas las farmacias, al precio de pesetas 4 la caja ó pesetas 21 las 6 cajas.—Representante en España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

El actual maestro de Navajún, don Dimas las Heras, acude al gobernador en demanda de que ordene al Ayuntamiento de Valdemadera que sean satisfechas las cantidades que por concepto de retribuciones se le adeudan, correspondientes á los años 1898-99-900 en que estuvo desempeñando aquella escuela con carácter interino.

Lentejas y habas escaldadas muy finas de cocido, se han recibido, San Blas, 18, frente á la plaza (tienda de la Goya). Depósito de los exquisitos chocolates de Najera.

BONIATOS á 5 reales kilo En casa de la Viuda de H. Arza

La benemérita del puesto de Casalarreina ha denunciado á varios sujetos como presuntos autores de la corta de varios chopos en el soto de aquella villa.

Grande camisería La 25.000 PORTALES, 32.—PRECIO FIJO En este acreditado establecimiento encontrará el público un extenso surtido en franelas lana y algodón para camisas, fajas higiénicas, chalecos de gamuza, preciosidades en calcetines estambres, trajes interiores en colores y lisos, y en corbatas siempre las últimas novedades. Fijarse bien: La 25.000, camisería.

CARBONES MINERALES Cribado, Galleta, Granza, Menudo lavado, sin lavar, especial para fraguas y alambiques. Cok de fundición de horno y cocina. Luis Ulargui, Logroño.

Por el Rectorado ha sido remitida al patronato de Brieve la lista de los maestros aprobados en las oposiciones recientemente verificadas en esta capital, cuyo patronato elegirá el maestro que ha de ser nombrado para aquella escuela, en el caso de aceptación. En primer lugar figura don Pablo Estremiana.

Aguas de Salinillas De venta, farmacia del señor Erasó.

Los mejores vinos de mesa Los de Fernández Heredia y C.ª

RUIZ CIRUJANO DENTISTA Mercado, 39, principal, Logroño.

Telegramas Madrid, 12—5 t.

Consejo de ministros Se ha celebrado el ordinario de Palacio bajo la presidencia de la reina.

El señor Sagasta dió cuenta de la marcha de los debates, mostrando confianza en que los presupuestos estarán aprobados dentro de este mes, en cuyo caso se dará un breve descanso para reanudar las tareas legislativas.

Los debates más empeñados que ya se esperan son los que originen el pago á los maestros por el Estado y el impuesto sobre los alcoholes. Se ocupó de los sucesos de Cádiz, quitándoles toda importancia y asegurando que en los desórdenes intervinieron individuos anarquistas.

A continuación se firmaron por la reina varios decretos de escasa importancia. Terminado el Consejo, se reunieron los ministros en Consejo para repartirse los turnos de asistencia á las dos Cámaras.

Huelga Telegrafían de Gibraltar que los herreros españoles de los astilleros se han declarado en huelga. Los huelguistas desean que las horas que trabajan por la noche les sean abonadas como jornal y medio.

General enfermo Telegrafían de Londres que es tan grave el estado del general Kitchener, que se teme fallezca en la travesía del Cabo á Inglaterra.

Los billetes falsos El asunto de la falsificación de billetes de lotería descubierta últimamente, sigue preocupando preferentemente á las autoridades, tanto de Madrid como de Barcelona. La falsificación, está admirablemente hecha. Por ello se sospecha que para llevarla á cabo, debió ser robada de la

Casa de la Moneda, cuando menos por algunas horas, la plancha que sirvió para los legítimos. Sólo se diferencian de éstos en la numeración y series, por estar repetidas. La falsificación ha sido hecha por el procedimiento de cincografía.

Mejoría El señor Rancés de Arce ha experimentado hoy una ligera mejoría en su enfermedad, pero aun se considera ésta grave. Asamblea de vinicultores La Asamblea de vinicultores que se está celebrando en Madrid, en su sesión de hoy, acordó retirar la base quinta de las acordadas ayer, por la que se prohibe en absoluto la fabricación de alcohol industrial, con productos extranjeros y el margen de 70 pesetas para los demás.

Se gestionará el apoyo de otras industrias para los acuerdos tomados en favor de los vinos. También se ha nombrado una Comisión para que procure que se lleven á la práctica los acuerdos tomados por la Asamblea. Madrid, 12—8 n.

Congreso Comienza la sesión bajo la presidencia del señor Moret. La concurrencia es muy escasa en los escaños y tribunas. El señor Samper pide que sean recompensados los servicios prestados durante la última guerra de Cuba, por el coronel Barquero.

Le contesta el señor Weyler, mostrándose conforme con las manifestaciones hechas á la Cámara por el señor Samper. El señor Azcárate pide que se reforme la fórmula actual para prestar juramento en los actos judiciales, con objeto de evitar dificultades que con frecuencia se presentan en la práctica.

La proposición es tomada en consideración, después de hacer uso de la palabra el ministro de Gracia y Justicia, mostrándose conforme con el señor Azcárate. El señor Poveda censura las fiestas celebradas por los cuerpos de infantería el día 8 de diciembre.

Le contesta el ministro de la Guerra haciendo una brillante defensa de la fiesta de la infantería, con la cual se fomentan en el soldado tiernos sentimientos y el amor á la familia. El señor Rodrigo Soriano pregunta si son exactos los hechos de que se acusa á las Hermanas de la Caridad de algunos establecimientos de Madrid. Se ocupa también de la falsificación de billetes de lotería en Madrid y Barcelona, y pregunta qué es lo que hará el Estado si alguno de esos billetes resulta premiado en el sorteo.

El señor Rancés pide noticias de los desórdenes ocurridos en Cádiz, contestándole el conde de Romanos que el Gobierno espera noticias oficiales concretas, aunque cree que los sucesos no tienen gravedad. El señor marqués de Lema pide datos acerca de la traslación del obispo de Oviedo.

Le contesta evasivamente el marqués de Tevega y no satisfaciendo sus explicaciones al diputado, anuncia una interpelación. Se entra en el orden del día, continuando la discusión del presupuesto de gastos del ministro de Hacienda. Lo combate en totalidad el señor Lacierva en un discurso muy razonado.

Senado El señor de la Viesca pregunta por los sucesos de Cádiz y el ministro de la Gobernación declara que los desórdenes ocurridos deben atribuirse á los anarquistas llamados libertarios, aunque en el motín predominaban las mujeres y los chicos. Rectifica el señor Viesca, censurando la imprevisión de aquellas autoridades que están viendo venir

el conflicto hace un mes y nada han hecho por atajarlo. El señor Perijáa pide al Gobierno que adopte medidas para evitar las consecuencias que pueden sobrevenir si salen premiados en la lotería de Navidad los billetes falsos. Pide que se aplase este sorteo mientras se renuevan los billetes y se cangean los auténticos, para que no haya luego complicaciones.

A continuación se aprueba el proyecto de fuerzas navales para 1902 y empieza la discusión del presupuesto de la Guerra en la cual quería mezclarse el debate político. El general Primo de Rivera consume el primer turno en contra del dictamen. Dice que nunca estuvo enamorado de la política y en los partidos buscaba hombres de carácter que supiesen mantener el principio de autoridad, encontrándolo ahora sólo en el duque de Tetuán.

Declara que si la república hubiera tenido ese hombre, á la república hubiese ido á buscarlo. Censura la inercia del actual Gobierno que deja pasar los meses sin hacer nada, como si no hubiese problemas muy graves y urgentes que resolver. Al retirarnos del Senado continúa la discusión.

Felicitación El doctor Moliner ha recibido un mensaje de felicitación de Portugal por sus trabajos en pro de la fundación de sanatorios para tuberculosos pobres. Tranquilidad Según partes oficiales de Cádiz, esta tarde continuaba la tranquilidad, no habiéndose reproducido los motines. Respecto de la gravedad de éstos siguen siendo contradictorias las noticias.

Bolsa Interior al contado, 72/65; á fin de mes, 72/70; amortizable al 5 por 100, 93/05; Cubas de 1886, 86/75; Banco de España, 485/00; cambio con París, 36/00. Los azucareros Hoy se han reunido los fabricantes de azúcar y representantes de los cultivadores de remolacha y caña de azúcar, con objeto de buscar una fórmula de transacción y proponérsela al ministro de Hacienda. Con este objeto nombraron una Comisión mixta.

De política Hay gran escasez de noticias políticas, ocupando ahora la atención los incidentes del presupuesto. El debate iniciado hoy en el Senado despierta poco interés. Otro de bate Los republicanos han desistido de hacer una pregunta al Gobierno sobre la reforma del Concordato. Acordaron aguardar á que estén aprobados los presupuestos y plantear entonces un debate sobre la cuestión religiosa.

En este debate se tratará ampliamente de la pasividad del Gobierno para modificar el Concordato como tiene ofrecido. Parlamentarias Se ha reunido la Comisión del Senado que entiende en el proyecto de reforma de la ley municipal. Después de cambiar impresiones acordó abrir audiencia pública sobre dicha reforma. La Comisión del Congreso ha aprobado el proyecto de construcción de caminos vecinales.

La que entiende en el proyecto de guardia forestal hará varias modificaciones en él. En el Senado ha sido aplazada la discusión del proyecto de extinción de la langosta. La Comisión de presupuestos se ha reunido con asistencia del ministro de Hacienda, no pudiéndose poner de acuerdo respecto á la cifra que ha de fijarse para quebranto de

moneda destinada al pago de nuestros consulados en el extranjero. El señor Urzáiz da mucha importancia al rendimiento de las aduanas en oro. Mañana volverá á reunirse la Comisión con el ministro para ver si se llega á un acuerdo. Herrero y Riva, Banqueros Compra de oro.—Giro de letras sobre España y Extranjero.—Compra y venta de valores cotizables en Bolsa. Conversión del 4 por 100 exterior en interior y agregación de las hojas de cupones de exterior. Compra y venta de residuos del exterior producidos por la conversión.

Olivares Se venden dos de primera clase en el término de los Cerrillos, de seis fanegas y tres celemines de cabida. Para tratar, Laurel, número 7. Leche de burra La vende en la calle de San Gil, núm. 3, Marcelino Gómez (Morriones). Traspaso Se hace de la fonda de Europa, situada en el sitio más céntrico de la población. Informará la dueña de la misma.

Buena ocasión Se venden cuatro vacas, recién paridas, ó se cambian á otra clase.—Informarán, calle de Juan Lobo, 13, 1.ª Verdadera ganga En 6.600 pesetas se vende la casa de la calle de Santa Lucía, número 7, en la ciudad de Haro, que consta de planta baja con tienda, trastienda, cuartos, dos magníficos pisos y una bñahardilla muy desahogada para taller de chocolatero y otros oficios. Además tiene un huerto. Produce en renta el 8 por 100 anual, y está libre de toda carga y gravamen.—Para tratar, en la calle de la Libertad, número 2, 3.ª, en Haro.

NODRIZAS Para criar en casa de los padres de la criatura, se ofrece una, casada, de 21 años, primeriza y leche de cinco meses.—Informarán en la posada de San Antón. Para criar en su casa ó en la de los padres de la criatura se ofrece una, casada de 30 años y leche de seis días.—Informarán, Gaviña, 55, 2.ª, izquierda. Se necesita una, soltera ó viuda.—Darán razón en casa de D. Cesáreo Torrecilla, en Haro. UNICA EN SU CLASE GABRIELA GARRIDO, corsetera

SAGASTA, 13, PRAL. Ofrece al público las últimas novedades en telas brocadas y satenes; pieles y cutis; torzales de todas clases y colores; bordados de seda y algodón de todos los colores; puntillas; encajes y adornos; entredos de hilo y seda de todos los colores y dimensiones; legítima ballena; aceros y pernos de todas clases; arretes y corchetes; y todo lo concerniente para confeccionar corsés. Se hacen corsés-fajas de gran gusto, desde 20 reales en adelante. Se necesitan oficinas que sepan cumplir con su obligación.

En Alfaro, Rincón y Calahorra se desean vender varias fincas rústicas. Entendese con don Pedro Riezu, Nueva, 20, 3.ª, Pamplona. Dr. Sáenz de Luque, do provisionalmente su gabinete de consulta al Muro de las Escuelas, núm. 10, entresuelo, esquina á la calle de San Blas.

ARTÍCULOS PARA BODEGAS y toda clase de maquinaria agrícola, vitícola é industrial, de la casa Juan Pech-Aine, de Barcelona. Instrumentos de precisión para análisis de vinos, alcoholes, cervezas, etc., de la acreditada casa Salleron, de París. Para detalles y catálogos, dirigirse á don C. Castilla, Delicias, 8, pral.—Logroño.

IMPERMEABLES INGLESES los mejores y más baratos los encontraréis en casa de don Martín Ortega. VINAGRES de vino y vinos picados, se compran. Dirigirse calle de las Delicias, 8, entresuelo.

LIBRERÍA DE «EL RIOJANO» En este establecimiento acaba de recibirse la música de las aplaudidísimas zarzuelas recientemente estrenadas en Madrid, tituladas JILGUERO-CHICO, de Calleja y Lleó. PLANTAS Y FLORES, de Torregrosa y Valverde. EL BATEO, de Federico Chueca. LIBRERÍA DE «EL RIOJANO»

ZARZAPARRILLA LANZAGORTA Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco, una peseta.—Mercado, 62, farmacia.

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América. EN LA ACREDITADA FARMACIA DE DON PATRICIO GÓMEZ

El magnífico vapor de 12.000 toneladas PERNAMBUCO DE LA Compañía Hamburguesa SUB-AMERICANA

sadrá del puerto de Bilbao, directamente para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, e. 22 de diciembre. Para fletes, carga y pasajes, dirigirse en Logroño á su agente Ubaldo González Díaz Muro de las Escuelas, número 17, 3.º

CENTRO VITÍCOLA AMPURDANÉS Grandes viveros y plantaciones DE CEPAS AMERICANAS LOS MÁS IMPORTANTES DE ESPAÑA Injertos.—Barbados.—Estacas Selecciones perfectas Diploma de progreso y Medalla de Oro, Badalona 1891 BARNEDA Y LLONCH Figueras (GERONA)

Pide el catálogo precio corriente para 1900-1901 y el folleto descriptivo (ilustrado) de las principales variedades, que remitimos gratis. Proporcionamos á nuestros clientes, en buenas condiciones, Navajos para injertar de todas clases, Raña superior para atar los injertos, Pulverizadores Vermorel, Caldo Bordado Celeste (el mejor producto para combatir el mildew), etc.—Precios por correspondencia. Para noticias y pedidos, dirigirse á don Aniceto Llorente, calle de Vara de Rey, letra X, 2.ª, izquierda.—Logroño.

La Catalana Compañía Española de seguros contra incendios á prima fija Autorizada por R. D. de 25 de agosto de 1860 Capital y reservas 30 millones pts Colocados en edificios y valores de la mayor garantía PREMIAS MUY OBERADAS.—ABREGO INMEDIATO Y PAGO DE SINIESTROS AL CONTADO. GARANTÍAS SUPERIORES Á LAS DEMÁS COMPAÑÍAS Comisionado principal en la prov.ª Logroño D. Baldomero Miranda RODRÍGUEZ PATERNA, 45, PRINCIPAL. Se admiten agentes mejor retribuidos que en ninguna otra compañía. AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y VAPORES RÁPIDOS Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y á todos los puertos de América, á precios sumamente baratos. Para más informes, dirigirse á D. Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Irazu y C.ª, de Buenos Aires. NOTA.—Pasajes gratis al Brasil (Santos) para las familias de agricultores.

PONCHE VALLUERCA Este exquisito Ponche, único en su clase y muy recomendable para combatir las afecciones catarrales, se expende á los precios siguientes: Botella grande, 2 pesetas Id. pequeña, 1'15 id. CAFÉ DE LA UNIÓN Vacas En la calle de Caballería, núm. 31, se venden buenos ejemplares, de pura raza holandesa, á penebra y vistas ordenar. En la misma casa LECHE recién ordeñada, durante todo el día, hasta las 10 de la noche, á 0'50 litro Para tratar, con su dueño, Galo S. Martín. Recibos de lotería Para dar participación en la de Navidad, se venden en la Administración de LA RIOJA. Leña de olivo se vende cortada apropiada para estufas.—Informarán, Valbuena, 1, principal, derecha, casa de Ayala. EL NUEVO MODELO LOLA PÉREZ Mercado, n.º 33, Logroño Siendo tan grandes las ventas realizadas estos días y viéndome en la imprescindible necesidad de realizar nuevas compras, aviso á mi numerosa clientela por si tuviese á bien hacerme algún encargo de capricho, pues tendré sumo gusto en servirlo. Esta casa cuenta siempre con un inmenso surtido en toda clase de formas y adornos, así como también en flores, plumas y terciopelos.

Relojería de Angel Barruso MERCADO, 35 Relojes de todas clases, sistemas y marcas acreditadas Especialidad en COMPOSTURAS Garantía verdad, como lo tiene acreditado el dueño de este establecimiento. CHARGEURS REUNIS El día 25 de diciembre saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor CAMPINAS Se admite carga y pasajeros. Para más informes, dirigirse á don E. Incamps, Agente de la Compañía en Pasajes.

El dueño de este establecimiento recibirá todos los jueves y domingos Caja metálica En muy buenas condiciones se vende una casi nueva.—En el comercio de «Los Zamoranos» darán razón.—13—Santista—13. Ebanistas, Silleros y Tallistas se necesitan para la fábrica de muebles movida á vapor de Casilda González é hijo, León Diríjase á dichos señores. Antonio Anta Compra, vende y alquila muebles MAYOR, 96 Y 139

Ninguna ANEMIA HEMOGLOBINA de V. DESCHIENS VINO * ELIXIR * JARABE * GRAGEAS y HEMOGLOBINA GRANULADA

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América. EN LA ACREDITADA FARMACIA DE DON PATRICIO GÓMEZ

La Catalana Compañía Española de seguros contra incendios á prima fija Autorizada por R. D. de 25 de agosto de 1860 Capital y reservas 30 millones pts Colocados en edificios y valores de la mayor garantía PREMIAS MUY OBERADAS.—ABREGO INMEDIATO Y PAGO DE SINIESTROS AL CONTADO. GARANTÍAS SUPERIORES Á LAS DEMÁS COMPAÑÍAS Comisionado principal en la prov.ª Logroño D. Baldomero Miranda RODRÍGUEZ PATERNA, 45, PRINCIPAL. Se admiten agentes mejor retribuidos que en ninguna otra compañía. AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y VAPORES RÁPIDOS Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y á todos los puertos de América, á precios sumamente baratos. Para más informes, dirigirse á D. Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Irazu y C.ª, de Buenos Aires. NOTA.—Pasajes gratis al Brasil (Santos) para las familias de agricultores.

PONCHE VALLUERCA Este exquisito Ponche, único en su clase y muy recomendable para combatir las afecciones catarrales, se expende á los precios siguientes: Botella grande, 2 pesetas Id. pequeña, 1'15 id. CAFÉ DE LA UNIÓN Vacas En la calle de Caballería, núm. 31, se venden buenos ejemplares, de pura raza holandesa, á penebra y vistas ordenar. En la misma casa LECHE recién ordeñada, durante todo el día, hasta las 10 de la noche, á 0'50 litro Para tratar, con su dueño, Galo S. Martín. Recibos de lotería Para dar participación en la de Navidad, se venden en la Administración de LA RIOJA. Leña de olivo se vende cortada apropiada para estufas.—Informarán, Valbuena, 1, principal, derecha, casa de Ayala. EL NUEVO MODELO LOLA PÉREZ Mercado, n.º 33, Logroño Siendo tan grandes las ventas realizadas estos días y viéndome en la imprescindible necesidad de realizar nuevas compras, aviso á mi numerosa clientela por si tuviese á bien hacerme algún encargo de capricho, pues tendré sumo gusto en servirlo. Esta casa cuenta siempre con un inmenso surtido en toda clase de formas y adornos, así como también en flores, plumas y terciopelos.

Relojería de Angel Barruso MERCADO, 35 Relojes de todas clases, sistemas y marcas acreditadas Especialidad en COMPOSTURAS Garantía verdad, como lo tiene acreditado el dueño de este establecimiento. CHARGEURS REUNIS El día 25 de diciembre saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor CAMPINAS Se admite carga y pasajeros. Para más informes, dirigirse á don E. Incamps, Agente de la Compañía en Pasajes.

El dueño de este establecimiento recibirá todos los jueves y domingos Caja metálica En muy buenas condiciones se vende una casi nueva.—En el comercio de «Los Zamoranos» darán razón.—13—Santista—13. Ebanistas, Silleros y Tallistas se necesitan para la fábrica de muebles movida á vapor de Casilda González é hijo, León Diríjase á dichos señores. Antonio Anta Compra, vende y alquila muebles MAYOR, 96 Y 139

Ninguna ANEMIA HEMOGLOBINA de V. DESCHIENS VINO * ELIXIR * JARABE * GRAGEAS y HEMOGLOBINA GRANULADA

